



例会報告

第25991回 ● 2020.3.13 (金)

Winは、有価物として私共が引き取りますので、廃棄費用がゼロです。7つ目は、従業員様のパソコン等を、私共が解体させていただきます。特にデータの処分について、特にお願ひ申し上げます。私共が解体することによって、大きな意味で社員の福利厚生につながるんではないかと思ひます。このように7つのWinを生み出す。パソコンを、ぜひ私共に提供いただいて、それを私共の事業の一環として役立たせていただいて、7つのWinを生み出したい。そういう風に思ひますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。それと一番大事なことですけれども、データの入っているものがある風になるか、一番ご心配かと思ひますが、先日、神奈川県で、ハードディスクをどこかに転売したところがあります。私共はすべてこわします。特にデータが入っている3テラバイトとか、ハードディスクがありますと、転売すると大きな価値を生みますが、それは一切しません。これを分解して、これはドリルで穴をあけてありますけれども、このようにまずドリルで穴をあけて、しかも、取り出したときに傷をつけます。こちら(円盤状)は、割ります。全くデータ漏れはありませんので、ご心配なく皆様にご提供いただければ、感謝します。

◇司会 野口文男会場監督  
◇開会点鐘 石森浩元会長  
◇Rソング 我らの生業  
◇お客様ご紹介 NPO法人プレイルーム

ゆづり葉の家 基盤事業部長 篠原 覚様  
◇食事と交歓 和食  
◇出席報告 測上安出席委員 会員110名中68名出席。出席率69・39%。前々回(2/25地区大会)の出席率27・55%をクラブの会費を使つての実施の為100%に修正します。

◇ニコニコ発表 角田昌巳財務副委員長  
◇会長挨拶 石森浩元会長  
\*新型コロナウイルスの影響が収束するかと思ひましたが、酷くなつてきた模様です。本日の食事も取り分けが不要なように松花堂弁当とさせていただきます。是非例会へご出席いただければと思ひます。

\*街中へ出る時、帰りはタクシーですが、行きはバスを使うことが多いです。バスや電車に乗るのは不安です。  
\*今年度の初めに気管支を痛めまして、半年程続きました。いつもは年末年始に時間を

作り、新宿の末廣亭へ落語を聴きに行くのですが、今回は行けず、仕方なくDVDを鑑賞しました。先代の小さん師匠が本当に上手いです。  
\*新型コロナウイルスで気持ち少しぼんやりしていますので、落語の話をしたと思ひます。

歴代の総理大臣には落語好きが多いです。中でも吉田茂元首相はイギリスにいた時期が長くブラックジョークも長けていたんだろうと思ひます。その吉田元首相がコートを着て街頭演説をしていたら「コートなんて着るな」という野次に対して「外套を着ているから街頭演説なんだ」と答えたそうです。

\*今の円楽師匠が2〜3年前に不倫で賑わせていた頃、報道陣から謎かけをお願いしますと言われ、「今回の騒動とかけてまして、今朝東京湾を出て行った船と解きます。(その心は)後悔の真つ最中」と披露しました。プロですね。

\*明日は、品川と田町の間新しい駅、高輪ゲートウェイがオープンしますが、表立ったレモニーもできないようです。駅名の候補にいくつか上がつた中に芝浜もありましたが、残念ながら3位だったそうです。落語に芝浜という演目があります。それにかかけまし

て「夢になつちやつたね、芝浜だけに」というコメントがありました。  
◇幹事報告 神辺和幸幹事  
\*2/21に幹事報告をいたしました東京城西RCのチャリテイイベントの映画「プレス」は新型コロナウイルスの影響で中止となりました。ご予定をされていたかたは残念ですがご承知おきいただければと思ひます。

\*3/10付け浅田ガバナーより、青少年交換来日生の帰国を検討した結果、早期帰国させるべきという結論に達したとのことです。山口カウンセラーに送りだしクラブとの調整をいただいていますので、日程が決まりましたら皆さまにご報告いたします。

\*当クラブとしては、年間スケジュールに則つて例会を開催する予定です。ただ、状況によつては中止のご案内が行くかもしれませんのでご対応のほどお願ひ申しあげます。

\*前回の幹事報告でもお伝えしましたが、標準ロータリークラブ定款の中に、電話、オンライン、FAX等で出席に該当するような項目があり、「全地域社会にわたる流行病もしくは災害が発生した場合」ということに鑑みまして、事務局の方へお電話または

FAXやメール等で欠席の連絡をいただきたいと思います。柔軟に対応したいと思います。お待ちしておりますので、メイクアップを宜しくお願ひいたします。  
\*京王プラザホテルさんよりご連絡です。2020年4月1日より受動喫煙防止法が全面施行されることを受け、宴会場および、レストラン・バー・ラウンジを含め全館を禁煙とさせていただきますとのこと

です。電子タバコも含みまして、当然事務局も禁煙です。愛煙家の会員の皆さまには大変ご不便をおかけいたしますが、何卒ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。なお、喫煙の際は2階にごさいます喫煙室をご利用ください。

\*来週3/20は祝日の為休会です。祝日なのでメイクアップはごさいます。  
◇スピーカー紹介 高橋光康プログラム副委員長 スピーカー NPO法人プレイルームゆづり葉の家 基盤事業部 篠原 覚氏 テーマ 「貴社・貴方の不要なパソコンは社会貢献の重要なツールです」

◇閉会点鐘 石森浩元会長

青少年交換来日生



WELTER, Elise  
FRANCE

# ヴェルテー・エリズさん Rotary Youth Exchange

ロータリー青少年交換（Rotary Youth Exchange）は、国際ロータリーにおける奉仕活動の一つで、高校生の交換留学を行っています。

## エリズとの生活を通して

第2ホストファミリー…  
田中耕三郎様（東京八王子北ロータリークラブ会員）・理絵様（日野市）



2019/12/20  
年忘れ家族例会にて

2750地区におけるフランスからの交換留学生であるエリズは、昨年の10月27日から帰国日の4月11日までの約5ヶ月半の間、我が家にホームステイしておりました。

ホストチェンジをした初日は日曜日だったので、他の来日生と共にウエルカムパーティーを計画し、楽しいスタートを切る事ができました。ホームステイを通してエリズは家族の一員となることを努力してくれました。いつも私に「何か手伝う？」というのが口癖でお願いすればさっと動いてくれました。また、学校と友達が大好きで規則正しい生活をしていると精神的に安定している様子でした。

そんな中、時には関係を築くのが難しいこともあり、どうしたら良いのかと悩むこと

もありました。しかし、相手を受け入れるにはまず自分の正義を下すこと、出来る限り行き違いのないようにコミュニケーションをとること、理解できないときは何度も繰り返し話しながら気持ちを聞き出すことに徹しました。それを繰り返していると少しずつ家族としての関係性が生まれ始め、エリズの態度に変化が現れてきました。

これからさらに絆が深まるというタイミングで、世界中を巻き込む予期しなかった事態となり、3月13日に Rotary Youth Exchange が打ち切りとなりました。

エリズのお母様は6年前から癌を患っていて、日本にいる最中に万が一お母様に何があっても1年間のプログラムを中断せずに達成してかえってくるよう約束していたように、エリズ自身も覚悟して臨んだ志しが緊急帰国宣告を受け入れなければならぬ状況にかなり無念で辛そうでした。

しばらくはフランスのコロナ蔓延の状況の方が悪かったので様子を見ていましたが、東京も瞬く間に明日の事がわ

からない日常となり、帰国日を決めざる得ない事をエリズ本人がやっと納得してくれて、山口カウンセラーと話し合い帰国日が4月11日に決まりました。

私達家族にとってもこの日ほど迎えたくない日はありませんでしたが、エリズと関わってくださって全ての方々が急なお別れをとんでも残念に思ってくれて、そんな皆さんの心を受け止めるたびにエリズはしっかりと親善大使としての役目を果たすことができただんど励ます事ができました。変化に対応する事を前向きに捉え少しずつ気持ちも整理されてました。

八王子西ロータリークラブの皆様にもホストしていただけた事はこれからのエリズの生涯にとっても大きな宝となることでしょう。

いつの日かまた大人になったエリズとの再会を楽しみにしつつ、1日も早いコロナの収束を祈っております。

尊い出逢いを与えていただき大変感謝しております。本当にありがとうございます。



## ヴェルター・エリズへの思い出

カウンセラー 山口 覚



小さな親善大使のエリズは、2019年8月9日に来日して2020年4月11日に母国フランスへ帰国するまでの間、親善大使として自クラブがスポンサーになり、多くの文化交流を重ねている途中でしたが、世界を震撼した新型コロナウイルスの影響により2020年6月21日の最終地区プログラムを待たずしての帰国となりました。

特にエリズは、昨年夏のサマーキャンプ（富士登山）から始まる多くの地区プログラムに積極的に参加をして日本に溶け込むことが出来ました。

第一ホストファミリーの縄井さん、第二ホストファミリーの田中さんとホームステイを通して田中さんには、家族の一員として多くの日本文化に触れさせ、各地への小旅行による地方文化を体験する機会を与えて頂きました。

学校は、国際教育に熱心に取り組む昭和第一高等学校に通学をして留学経験のあるクラスメイト（12人）に囲まれて学ぶ機会を得たことが、外7名の地区留学生の中で一番恵まれた環境に身を置くことが出来ました。

エリズは、RCプログラムに参加したことが、大人になり日仏を繋ぐ文化交流の架け橋になり、再来日してもらい再会できることでしょう。その日まで楽しみに待っています。又、メンバーの皆さんに温かくエリズを見守って頂きましたことでカウンセラーとしての役割を無事に終わることが出来ました。

誠に有難うございました。



青少年交換来日生ヴェルター・エリズさんは4/11（土）成田発エアフランスで無事帰国しました。

新世代委員長 中村晋也



2020年4月11日、成田空港から学友とホストファミリー、会長幹事、担当委員会の皆様に見送られ交換留学生のエリズが帰国致しました。8月に来日したときの雑然とした羽田空港とのギャップにビックリです。今後のエリズの成長と活躍を願い殆ど人のいない静かなロービーではありましたが飯室地区担当委員長の音頭にて万歳三唱で無事送り出すことができました。

ホストファミリーの縄井様（最初のファミリー）、田中様（2軒目のファミリー）、昭和第一学園高等学校の先生や学友の皆様、カウンセラーの山口副委員長には大変感謝しております。羽田空港で初めて会った時コミュニケーションが上手く取れずこの先どうなるのか少し心配でしたが月1回の例会で明るくなったり、ちょっと暗くなったり17歳の女の子が見せる仕草にRCメンバーの皆様も楽しみにしていたと思います。

期間こそ短縮されましたが彼女が涙目で帰りたくないと言ったことでこの事業は成功したと確信しております。どこかで逢うことがあるかもしれません。その時は素敵な笑顔で接したいと思います。

関わって頂いた皆様に感謝申し上げます。

# 卓話「新型コロナウイルスと感染症」

2020年3月27日



田中伸幸 会員

## 新型コロナウイルス (COVID-19) の特徴

①季節性のインフルエンザと異なり、感染者の8割は他人に感染させないが、1人が10人以上に感染させ集団感染（クラスター）を引き起こす現象が起きています。その原因は現時点で不明ですが、換気の悪い、人が密集した環境で、会話などでもクラスターが発生することがわかっています。

新型コロナウイルスについては刻々と状況が変化しているため、本日は現時点で判明していることをお話しさせていただきます。今後状況が変化する可能性も大きいので、その都度情報をチェックし適切な対応が必要になると思われます。

## 細菌とウイルス

いわゆる風邪の原因はウイルスがほとんどです。ライノウイルスが最も頻度が高く、コロナウイルスも風邪の原因として知られています。抗生物質はウイルスには効果がなく、耐性菌の増加の原因にもなるため普通の風邪に安易に抗生物質を服用することは勧められません。一方細菌性の感染症には抗生物質の適応となります。

## 新型コロナウイルスへの対策

②高齢者、基礎疾患を有する人が重症化しやすい。感染者の8割は無症状、または軽症で自然治癒しているが、残り2割で肺炎を生じ、さらにその一部は重症化し、致死率は2%前後とされます。特に高齢者、基礎疾患（心血管疾患、高血圧、糖尿病など）を有している人のリスクは高いことが知られています。

③地域により致死率が異なる。ドイツでは現在のところ致死率が0.4%程度と低いのに対してイタリアでは10%前後の高い致死率が認められています。現時点でその理由は色々類推されていますが、確実なことはわかっていません。

## ① 予防

新型コロナウイルスは咳やくしゃみによる飛沫感染だけでなく、ドアノブ、吊革などを触った手で口や鼻を触る接触感染も感染経路として知られています。このため適切な手洗いの徹底は有効とされています。また、咳などの症状がある人は他人に感染させないようにマスクの着用も行われます。マスクは自分の口や鼻を無意識に触ってしまうことを防ぐ効果も期待されます。

## ② クラスター（集団感染）対策

密閉空間で換気が悪い、手の届く距離に多くの人がいる、近距離での会話や発声があるとといった3つの条件が揃う場所がクラスター発生のリスクが高いとされています。こうした機会を防ぐことで患者の増加のスピードを抑え、流行のピークを遅らせることにより現在の医療体制のキャパシティを超える医療崩壊を避ける狙いがあります。

## ③ 検査について

PCR検査は100%正確な検査ではありません。感染者を陰性としてしまう偽陰性、非感染者を陽性としてしまう偽陽性が認められます。適切な検査は4日以上続く発熱や呼吸

困難などの症状がある。あるいは感染者との接触があったなどの条件をふまえて行われることが大切です。ただし、高齢者、基礎疾患のある方で症状のある方はより早期に検査が望まれるため、さらなる検査体制の強化が必要と思われます。

## ④ 治療・ワクチンについて

現在日本も含めて世界中で新型コロナウイルスのワクチンや治療薬の開発が行われています。しかし、残念ながら現時点で明らかに有効な治療法やワクチンは存在していません。

## まとめ

当初、新型コロナウイルスも季節性インフルエンザのように気温が上がる夏には感染は収束に向かうだろうという見方もありましたが、しかし、残念ながら現時点では先行き不透明な状態が続いています。

私たちには、現時点で有効と思われる対策をきちんと行うことが大切と思われます。同時に必要以上に過剰な反応によつてパニックを引き起こすことも避けなければなりません。虚実混在した情報が氾濫する中で冷静な対応が不可欠と思われると思います。

## 例会報告

第2596回 ● 2020.3.27 (金)

◇ 司会 三村会場監督補佐

◇ 開会点鐘 石森浩元会長

◇ Rソング それでこそロータリー

◇ 食事と交歓 洋食

◇ 出席報告 瀬上安出席委員



出席報告 / 瀬上出席委員

会員110名中59名出席。

出席率60・20%。前回3月

6日の出席率63・27%を

81・63%に修正します。

◇ ニコニコ発表 明利 彊委員



ニコニコ発表 / 明利財務委員

◇ 会長挨拶 石森浩元会長



会長挨拶 / 石森浩元会長

\*例会の冒頭で幹事の方からニコニコで出ましたので報告させていただきます。昨日は日が良かったので役所に書類を出いたしました。また、いろいろな場所でご紹介申しあげますのでよろしく願います。

します。

\*新型コロナウイルスの影響は収束どころか、いつ終わるかわからないような状況になっております。ウィルスは目に見えないので皆さま方も充分お気を付けいただきたいと思ひます。

\*毎年3月末に子ども達を連れて台湾を訪問していましたが、今年も中止になりました。そのような訳で、急遽田中会員にコロナウィルスに関するお話をお願いした次第です。

\*台中RCから創立65周年の式典は台湾の中のクラブだけで開催することと、誠に申し訳ございませんがお招きできませんという連絡がありました。6月のハワイ・ホルン国際大会も、州以外の人々は入国後2週間隔離ということで式典に間に合いませんので中止になりました。

\*この新型コロナウイルスは潜伏期間中に他の人へ感染してしまふという珍しいウィルスで、いつでもで感染するかわからないので、手洗いをしっかりしていたら、食事がとれる元気な時に美味しい物をいっぱい食べて体力を付けていただくことが大事かと思ひます。かかっても重篤にならないような心構えでお過ごしください。  
\*この後の、田中会員の「ためになる卓話」を楽しみにして

おります。

◇幹事報告 神辺和幸幹事



幹事報告 / 神辺和幸幹事

\*本日は下半期の例会予定表をポスティングしております。基本的には当クラブは予定通り例会を開催いたします。

\*八王子5クラブ予定表も配付させていただきました。八王子市内の4クラブの例会日程もご覧いただきマイクアップされる方はご確認ください。

\*同じくポスティングしましたガバナーム信3月号ですが、当クラブは110名で4名増員となっております。引き続き新会員の情報がございましたら宜しくお願ひいたします。

\*会長挨拶にもございましたが、昨日石森会長がご結婚されました。奥様のお名前は純子様と伺っております。おめでとございます。

\*新型コロナウイルス感染拡大防止で変更になった催しが数件ございます。以前幹事報告をいたしました4/12開催予定の米山友愛RCの創立10周年記念式典が延期になりました。

\*5/22に予定しておりました台中RCの創立65周年記念

式典ですが、台湾の会員のみで縮小開催するというところで、当クラブとしてはお伺いしないということになっております。

\*ホルン国際大会は、浅田ガバナームより大会中止のご報告がございました。ご予定されていた方には大変申し訳ございませんが宜しくお願ひいたします。

\*来週4/3金曜日は観桜会です。マイクアップ用紙を用意いたしますので行かれない方はご利用ください。

\*その次の4/10金曜日は通常例会に引き続きまして、全員協議会の開催を予定しております。次年度の組織表についての協議ですので例会終了後お残りいただきますよう宜しくお願ひいたします。こちらの案内は4/7に改めて配信いたします。

\*例会等の欠席をされる方は、地区の標準ロータリークラブ定款に則りまして、事務局へFAX、お電話、またはメールでご連絡をいただけましたらマイクアップに振り替えをいたします。

◇スピーカー紹介  
秋間勝仁 プログラム委員長  
スピーカー 田中伸幸 会員  
テーマ「コロナウィルスと感染症予防」

◇閉会点鐘 石森浩元 会長

ニコニコボックス

2020.3.13(金)

◆石森会長・NPO法人プレイルームゆづり葉の家 篠原覚様に卓話をしていただきました。宜しくお願ひ致します。

◇神辺幹事・本日の卓話、プレイルームゆづり葉の家 基盤事業部長 篠原様、どうぞよろしくお願ひします。

◇杉本・女房の誕生日お祝いありがとうございました。

◇秋間勝仁・本日の卓話NPO法人プレイルームゆづり葉の家 篠原様よろしくお願ひします。また、3月の誕生日お祝いありがとうございました。

◇小松・結婚祝のお花ありがとうございました。

◆2020.3.27(金)  
◆石森会長・本日は、田中伸幸会員に卓話をお願いいたします。宜しくお願ひ致します。

◆神辺幹事・田中会員の卓話、医師からのコロナウィルス対策のお話しを楽しみにしております。昨日石森会長がご入籍をされました。おめでとございます。

卓話ありがとうございました。本日はよろしくお願ひします。

◇的田・本日の例会最終になりました。 (順不同・会員敬称略)



全員マスクを着用し、間隔を空け、風通しをよくし理事会を実施 2019-20年度 第10回例会 会場：なか安

東京八王子西ロータリークラブ

東京都八王子市旭町14番1号  
京王プラザホテル八王子 8F  
TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753  
http://www.hachioji-west-rc.org

会長 石森 浩元 幹事 神辺 和幸  
広報委員会 浅川立憲 小林孝行 原蔵 小杉吉己



皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを上げよう : www.rotary.org